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令和６年４月１８日 

教 育 部 学 校 施 設 課 

 

 

第２４回学校施設老朽化対策特別委員会開催報告について 

 

１ 議会名  第２４回学校施設老朽化対策特別委員会 

（令和６年第１回市議会定例会） 

 

２ 日 時   

令和６年３月７日（木）午前９時３０分から午前１０時５９分まで 

 

３ 場 所  府中市役所５階第１委員会室 

 

４ 内 容 

 (1) 改築実施校に係る動き 

  ア 第一期改築実施校改築事業の状況 

   (ア) 市立府中第八小学校 

   (イ) 市立府中第一中学校  

  イ 第二期改築実施校改築事業の状況 

   (ア) 市立府中第三小学校 

   (イ) 市立府中第六小学校 

 (2) その他 

  ア 学校の適正規模・適正配置に係る取組 

   (ア) 第１０回府中市学校適正規模・適正配置検討協議会 

    ａ 日時 

      令和５年１２月１９日（火）午後１時３０分から 

    ｂ 議題 

      答申（案）の検討 

   (イ) 府中市学校適正規模・適正配置検討協議会答申について 

  イ 学校施設改築・長寿命化改修計画の改定に係る動き 

   (ア) 第５回府中市学校施設老朽化対策推進協議会 

    ａ 日時 

      令和６年１月２９日（月）午後１時１５分から  

    ｂ 議題 

     (a) 児童・生徒数の推計と望ましい校舎建築について 

     (b) 仮設校舎建設の方向性について 

     (c) 地域開放・複合化の方向性について 
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 (3) 学校施設老朽化対策特別委員会における主な意見・要望（別紙） 



№ 種別 意見・要望

1
改築実施校に係る動き

に関すること

①八小・一中の校庭の砂の入れ替えについては夏休みに実施するとのことだが、中
学校では部活があるため、学校と相談しスムーズに行われるよう調整していただき
たい。

3
学校施設改築・長寿命
化改修計画の改定に係
る動きに関すること

①統合する際の土地については、七中と十中の間にある三井住友銀行研修所のグラ
ウンドなど、色々な可能性も含め早めに検討していってほしい。

②ある程度人数の見込みの立つ大規模な開発事業のマンション計画については、人
口推計に入れて計画してほしい。

③答申に上がった４校以外にも児童・生徒が減っていく学校もあれば増えていく学
校もあり、地域バランスが課題になってくると思うので、その点も加味して進めて
いってほしい。

④校舎の老朽化自体が一番大きな問題でもあるので、そこを改善していくためにも
適正規模・適正配置は避けられない課題だと思うので、地域の皆さんとも話し合い
ながら進めていただきたい。

別紙

【主な意見・要望】

2
学校の適正規模・適正
配置に係る取組に関す

ること

①適正規模・適正配置検討協議会の答申については、市民及び地域の方々の関心が
高い事項になるため、問い合わせには丁寧に対応してほしい。

②どこの学校でも子供たちに等しく公平な教育環境と教育の体制が組まれていかな
ければならない。

③地域や保護者の方々に対して、教育の公平性をきちんと保っていくための施策と
して市は考えているという丁寧な説明をした上で、答申を広く周知し次の段階に進
んでほしい。

④学区の見直しの際は、特に小学校低学年の通学距離等についてしっかり考えてほ
しい。

⑤適正規模・適正配置の施策を実施する際は、教職員の数などついても考慮して進
めてほしい。

⑥適正規模・適正配置については市として大きな課題だと思うので、庁内全体で検
討していってほしい。

⑦大規模校であることに保護者から不安の声が出ているため、そうした学校につい
ては他校も選択できるようにする等の対策が必要であると同時に、そのような解決
案を保護者に示していくことは大事だと思うので早めに対応してほしい。

⑧適正規模・適正配置については、子供たちの人数の減っていく想定も難しく、物
価高騰や学校施設の老朽化など様々な課題も複雑に絡み合っているが、だからこそ
今後の子供たちの教育環境をしっかり確保していかなければならないといった局面
に来ている。

⑨老朽化との兼ね合いもあり校舎の建て替えを迅速に実施しなくてはならないと思
うが、保護者や地域の方々と時間をかけて合意形成を図る必要があると思う。


